

BESCHLUSS IX – KOLUMBIEN

THEMA: ZIELE FÜR NACHHALTIGE ENTWICKLUNG FÜR 2030

BETREFF: ILLEGALER GOLDAABBAU UND VERSCHMUTZUNG DURCH QUECKSILBER UND SCHWERMETALLE

Die Generalversammlung,

Unter Hinweis darauf dass es laut ILO und WHO weltweit zwischen 10 und 20 Millionen Kleinbergbauern gibt, insbesondere in Afrika, beispielsweise in Ghana mit dem Galamsey (Gather them and sell), in Südamerika, beispielsweise in der Dreiländerregion Brasilien-Venezuela-Kolumbien, und in Südostasien, insbesondere auf den Philippinen und in Indonesien,

Stellt fest dass in Kolumbien mehr als 70 % der 200 000 Goldminenarbeiter des Landes unter illegalen oder informellen Bedingungen arbeiten, und damit jährlich mehr als 2,4 Milliarden Euro an illegalen Einnahmen generieren, und dass diese illegalen Aktivitäten zu einer massiven Entwaldung führen, da Zehntausend bis Hunderttausende Hektar Tropenwald und bewaldete Savannen zerstört werden und es zu Bodenerosion und zum Aussterben von Arten kommt,

Unter Hinweis darauf dass diese illegalen Aktivitäten zu einer starken Quecksilberverschmutzung führen, und zwar nicht nur in Flüssen und Ökosystemen, sondern auch in den Ozeanen, da das Quecksilber über die Meeresströmungen aus den Flüssen ins offene Meer gelangt,

In Anbetracht der sehr gefährlichen Arbeitsbedingungen, der Ausbeutung von Kinderarbeit in bestimmten Gebieten, der Konflikte mit lokalen Gemeinschaften und indigenen Völkern, der Entwicklung illegaler Netzwerke und der Korruption,

In der Erkenntnis dass dieses Problem grenzüberschreitend ist, da es mit der weltweiten Nachfrage nach Gold, insbesondere in den Vereinigten Arabischen Emiraten, der Schweiz und Indien, aufgrund der Dynamik von Angebot und Nachfrage zusammenhängt,

Fordert die Mitgliedstaaten auf, die Einfuhrbestimmungen zu verschärfen, in die Erforschung quecksilberfreier Techniken zu investieren und/oder alternative Einkommensquellen für die Bevölkerung anzubieten und die internationale Zusammenarbeit mit Initiativen wie dem Umwelt-Sicherheitsprogramm von Interpol und/oder der Schaffung eines internationalen Rückverfolgbarkeits- und Zertifizierungssystems für Gold zu verstärken, das sich am Kimberley-Prozess für Konfliktdiamanten orientiert.

Der deutsche Text ist maßgebend.